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СОЮЗ АКТИВНОЙ МОЛОДЕЖИ ОТКРЫЛ 
ТУРИСТИЧЕСКИЙ СЕЗОН. ПУТЕШЕСТВЕННИКИ  
ПОДНЯЛИСЬ НА ВЫСОТУ 614 МЕТРОВ НАД УРОВНЕМ 
МОРЯ, ЗАСТАЛИ УХОДЯЩУЮ ЗИМУ, ПОЛУЧИЛИ 
МАССУ ВПЕЧАТЛЕНИЙ.

Праздничные мероприятия 

ко Дню Победы

ДОСТИГНУТЬ ХОРОШЕГО РЕЗУЛЬТАТА В 
ОДИНОЧКУ НЕВОЗМОЖНО.  ПО КРАЙНЕЙ 
МЕРЕ,  СДЕЛАТЬ ЭТО ГОРАЗДО СЛОЖНЕЕ, 
ЧЕМ ТОГДА,  КОГДА ЧУВСТВУЕШЬ 
ПОДДЕРЖКУ КОЛЛЕКТИВА.  О  РАБОТЕ 
КАРТОННО-  БУМАЖНОГО ПРОИЗВОДСТВА-1, 
О  ТОМ КАКИЕ СТОЯТ ЗАДАЧИ ПЕРЕД ЦЕХОМ 
И КАК КОЛЛЕКТИВ С НИМИ СПРАВЛЯЕТСЯ, 
В  РУБРИКЕ «КОЛОНКА РУКОВОДИТЕЛЯ» 
РАССКАЗЫВАЕТ ЗАМЕСТИТЕЛЬ НАЧАЛЬНИКА 
КБЦ-1 ИЛЬЯ МИНЕЕВ.   

10 АПРЕЛЯ 2015 ГОДА ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКАЯ 
ЛАБОРАТОРИЯ ОТМЕТИЛА СВОЙ 55-ЛЕТНИЙ 
ЮБИЛЕЙ!
СКОЛЬКО СЕРЬЕЗНЫХ И НЕОБХОДИМЫХ 
ДЛЯ ПРОИЗВОДСТВА РАБОТ СДЕЛАНО 
ЗА ЭТИ ГОДЫ! НЕ ХВАТИТ И ДЕСЯТКА 
ТОМОВ, ЧТОБЫ ОПИСАТЬ ПРОВЕДЕННЫЕ 
ЛАБОРАТОРИЕЙ ИССЛЕДОВАНИЯ. ТОЛЬКО 
ЗА 2014 ГОД СОТРУДНИКАМИ ЛАБОРАТОРИИ 
НАЙДЕНА АЛЬТЕРНАТИВА ПРИВОЗНОМУ 
БИСУЛЬФИТУ НАТРИЯ, ВНЕДРЕНА 
ДВУХКОМПОНЕНТНАЯ СИСТЕМА СНИЖЕНИЯ 
МИКРОБИОЛОГИЧЕСКОЙ АКТИВНОСТИ НА 
БДМ Б-21,  ПРОВЕДЕНА РАБОТА ПО АНАЛИЗУ 
ПРОМЫШЛЕННЫХ СТОКОВ ПРЕДПРИЯТИЯ.

ПРИБЛИЖАЕТСЯ ВАЖНАЯ ДАТА – 70-ЛЕТИЕ 
ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ. НА ПЦБК ПОМНЯТ 
ПОКОЛЕНИЕ ГЕРОЕВ, ЗАБОТЯТСЯ О ТЕХ, КТО С 
НАМИ; ЧТЯТ ТЕХ, КОГО УЖЕ НЕТ. В ПРЕДДВЕРИИ 
ЮБИЛЕЯ ПОБЕДЫ МЫ РАССКАЖЕМ ЕЩЕ О 
ДВУХ ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫХ ВЕТЕРАНАХ НАШЕГО 
КОМБИНАТА И МИКРОРАЙОНА.

Есть чем гордиться

Юбилей 
исследовательской 
лаборатории

Одна на всех — мы 
за ценой не постоим

Колонка руководителя

Случилось

29 АПРЕЛЯ ПЦБК ОТМЕЧАЕТ СВОЙ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ. НАШЕМУ ПРЕДПРИЯТИЮ – 56 ЛЕТ! 

ПРОФЕССИОНАЛЫ СКАЖУТ, ЧТО В ГОФРОУПАКОВОЧНОМ БИЗНЕСЕ ЕСТЬ ДВА ГЛАВНЫХ ПОНЯТИЯ – «ФЛЮТИНГ» И «ЛАЙНЕР». 

Дорогие друзья!

Мы создаем инновации

СТР. 2

СТР. 2

СТР. 3

Для нас это не про-
сто очередная го-
довщина. Каждый 

день на пути к этой дате 
мы много работали, вкла-
дывая в труд свои силы 
и профессионализм. Мы 
достигали целей и вне-
дряли инновации, завое-

вывали доверие Клиентов 
и осваи вали новые рынки, 
учились и находили надеж-
ных партнеров.

Успех компании вче-
ра, сегодня и завтра — 
результат нашей с вами 
ежедневной работы.

С праздником, коллеги! 

Здоровья вам, оптимизма, 
взаимопонимания и твор-
ческого воодушевления! 
Процветания и развития 
нашему комбинату!

Вместе к успеху!

С уважением, 
команда директоров

Они основа основ 
в производстве 
гофроупаковки. 

Сегодняшний наш рассказ 
о флютинге.

«Флютинг» (от англ. 
fluting) – именно так на-
зывают бумагу для гоф-
рирования. Слово это 
заимствованное и с точ-
ки зрения нормативной 
документации термином 
не является. Однако это 
обозначение прочно во-
шло в профессиональную 
терминологию.

В Европе принято ис-
пользовать определение 
«флютинг» для материала, 
произведенного из полу-
целлюлозы (Semichemical 
fluting, SF).

Флютинг, т. е. бумага 
для гофрирования, не от-
личается привлекатель-
ным внешним видом, на 
ощупь этот материал ше-
роховат, характеризуется 
минимальной степенью 
впитываемости клея и 

высокими показателями 
жесткости. От техниче-
ских характеристик бу-
маги для гофрирования 
зависят прочностные по-
казатели и свойства гоф-
роупаковки, ведь гофри-
рованный слой принимает 
на себя основную нагруз-
ку при внешнем воздейст-
вии.

Бумага для гофриро-
вания производства ПЦБК 
композиционная: выраба-
тывается из целлюлозы 
высокого выхода и маку-
латуры. Для того чтобы 
произвести целлюлозу, 
мы используем березо-
вый баланс. Он более эко-
номичен в производстве, 
лучше поддается обра-
ботке при варке, требует 
меньше затрат для полу-
чения готового продукта, 
что положительно отра-
жается на себестоимости 
готовой продукции. 

С января 2015 года бу-
мага для гофрирования 
выпускается под брендом 
«PRIME-Fluting», что озна-
чает «первичная» (т. е. вы-
работанная из первичного 
сырья, целлюлозы).

За последние годы тех-
нология варки древесины 
продвинулась далеко впе-
ред. Наше предприятие 
тоже идет в ногу со вре-
менем. К улучшению ка-
чественных показателей 
выпускаемых продуктов 
мы подходим с научной 
точки зрения: углубились 
в процесс приготовления 
варочного раствора, уста-
новили жесткие парамет-
ры поддержания темпе-

ратуры в варочных котлах, 
улучшили процесс увлаж-
нения щепы, доработали 
технологию промывки, 
изменили композицион-
ный состав, увеличив ко-
личество целлюлозы в ко-
нечном продукте. 

Новое наименование 
получила не только бума-
га для гофрирования, но и 
цех – цех целлюлозы вы-
сокого выхода. Поменя-
лось не просто название, 
был разработан новый 
продукт с улучшенны-
ми свойствами. «PRIME-
Fluting» – это целлюлоз-
ная бумага, полученная 
путем неглубокой варки 
лиственной древесины. 
Использование березово-
го баланса, щадящая хи-
мическая обработка, на-
бор специальных добавок 
и передовые идеи техно-
логов комбината сделали 
нашу бумагу обладатель-
ницей уникальных свойств 
влагопрочности и жестко-
сти, что сравнимо с по-
казателями целлюлозных 
аналогов. Эти характери-
стики дают возможность 
производить оптималь-
ный подбор сырья для 
производства конечной 
продукции – гофроящи-
ков, сохранять «жест-
кость» и при этом не за-
вышать вес 1 м2.

Для чего проводятся 
все эти преобразования? 
Для того чтобы макси-
мально полно удовлетво-
рить потребности наших 
Клиентов.

Выгода для Клиента 
прежде всего в стабиль-

ном качестве. А главное в 
этом — оптимизация, или 
экономия, подбора сырья 
для производства ящиков. 
Как пример: на ПЦБК при 
стандартном подборе сы-
рья 150/125/150 г/м2 по-
казатель сопротивления 
торцевому сжатию (ЕСТ) 
будет равен 5,1 кН/м. Это 
избыточный показатель, 
за который платит Клиент. 
Заменив в стандартном 
подборе бумагу для гоф-
рирования на 112 г/м2, 
мы получим показатель 
ЕСТ 4,8 кН/м при норме 
4,6 кН/м. Таким образом, 
меняя подбор сырья, ис-
пользуя новый продукт с 
уникальными свойства-
ми, мы предлагаем Кли-
енту новый улучшенный 
продукт. В конечном сче-
те в выигрыше остаются 
все: и наше предприятие, 
и Клиент.

Мы попросили про-
комментировать наши 
рассуждения главного 
технолога предприятия 
Виталия Житнюка: 

— Как Вы понимаете 
термин «флютинг»? 

— Флютинг – это кар-
кас, на который крепятся 
все элементы готового 
продукта, говоря простым 
языком, это фундамент в 
строительстве дома. Как 
подготовишь фундамент, 
так и будет стоять дом. 
Очень важно подобрать 
все составляющие для 
производства качествен-
ного продукта.

Продолжение на стр.2

9 МАЯ ОТМЕЧАЕТСЯ САМЫЙ ВАЖНЫЙ ПРАЗДНИК ДЛЯ ВСЕЙ СТРАНЫ. 
ПРИГЛАШАЕМ СОТРУДНИКОВ КОМПАНИИ И ЖИТЕЛЕЙ МИКРОРАЙОНА 
ГОЛОВАНОВО ВСТРЕТИТЬ ЭТОТ ДЕНЬ ВМЕСТЕ.
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Добиться высоких ре-
зультатов возможно 
только тогда, когда 

в коллективе каждый несет 
ответственность за свой уча-
сток и работает на совесть. В 
прошлом году КБЦ-1 обеспе-
чил высокий показатель годо-
вой выработки продукции и 
рекордные объемы в декабре.

Один из коллективов, кото-
рый внес вклад в достижение 
плановых показателей и их пе-
ревыполнение, — техническая 
служба. В задачи сотрудников 
службы входит обеспечение 
исправной работы произ-
водственного оборудования. 
Служба проводит ежедневную 
диагностику, планирует ре-
монты, осуществляет обслу-
живание. Со своими задачами 
коллектив справляется — нам 
удалось существенно снизить 
время на внеплановые про-
стои. По результатам I квар-
тала 2015 года оно состави-
ло менее одного процента от 
общего времени работы обо-
рудования. В планах нашей 
службы этот результат под-
держивать и, по возможно-
сти, продолжать приближать 
к нулю.

Недавно техническая и тех-
нологическая службы цеха сов-
местно со службой метрологии 
и  автоматизации завершили 
первый этап модернизации 
сеточного стола бумагодела-
тельной машины Б-21. Мон-
таж выполнили за один оста-
нов. В данный момент новое 
оборудование работает удов-
летворительно. Помимо мас-
штабных проектов потенциал 
работников нашей службы 
позволяет заниматься разви-
тием и модернизацией меха-
нического и энергетического 
оборудования. Например, мы 
проводим поэтапную модер-
низацию системы освещения 
рабочих мест технологическо-
го персонала, внедряем совре-
менные источники света. Они 
позволяют не только повысить 
уровень освещенности, но и 
снизить энергозатраты.

С начала года производ-
ственные цеха предприятия 
должны разрабатывать собст-
венные бизнес-цели. На мой 
взгляд, проект этот интерес-
ный. У нас есть возможность, 
исходя из собственной оцен-
ки ситуации, ставить задачи 
и решать их. За счет этого мы 
присоединяемся к единой 
цепи управления бизнес-про-
цессами предприятия. В числе 
бизнес-целей нашего цеха: 
повышение производитель-
ности, снижение себестоимо-
сти выпускаемой продукции, 
улучшение культуры произ-
водства. Теперь нам необхо-
димо сделать этот документ 
«живым», рабочим. Для того 
чтобы он заработал, нужно 
контролировать своевремен-
ность предоставления инфор-
мации, соответствие срокам 
выполнения обязательств по 
контрактам.

Уверен, со всеми стоящи-
ми перед нами задачами мы 
справимся. Сегодня в техниче-
ской службе КБЦ-1 сложился 
грамотный коллектив сотруд-
ников. Это 68 специалистов, 
опытных и надежных профес-
сионалов. Отдельно хотел 
бы отметить работу механи-
ка цеха Сергея Зуева. Он на 
предприятии уже 10 лет, свою 
карьеру начинал с должности 
мастера. Квалифицированный 
специалист, целиком предан-
ный работе. О таких говорят: 
«Знает работу «до винтика».

Еще один высококлассный 
мастер — энергетик цеха Вла-
димир Стрелков. Это опытный 
специалист, которому удалось 
максимально эффективно вы-
строить работу своего персо-
нала. Кроме того, он обучает 
своих работников таким тон-
костям профессии, которым не 
учат ни в одном учебном заве-
дении.

Хотелось бы отметить 
всех работников технической 
службы, но, боюсь, что места 
в газете не хватит. И все же 
сотрудников нам не хватает. 
Заполнение штатного распи-
сания помогло бы повысить 
эффективность работы. Но это 
только одна проблема, вторая 
— недостаточная квалифика-
ция новых сотрудников. Ведь 
работа квалифицированного 
специалиста только на 30% 
складывается из теории. Все 
остальное нарабатывается на 
практике. И мы готовы помо-
гать молодым специалистам 
набираться опыта. При жела-
нии уже в течение 1,5–2 меся-
цев молодой специалист начи-
нает неплохо ориентироваться 
и даже самостоятельно выпол-
нять некоторые операции.

В преддверии дня рожде-
ния компании поздравляю 
всех сотрудников нашего 
предприя тия с праздником! 
Благодарю коллег: технологи-
ческий персонал КБЦ-1 — за 
грамотную эксплуатацию обо-
рудования, а вспомогательные 
службы — за сотрудничество. 
Желаю успехов, профессиона-
лизма и новых достижений. До 
встречи на субботнике!

Илья Минеев, 
зам.начальника КБЦ-1  

Есть чем гордиться

Колонка руководителя

В КБЦ-1 ВРЕМЯ НА ВНЕПЛАНОВЫЕ ПРОСТОИ – МЕНЕЕ ОДНОГО 
ПРОЦЕНТА.

В 1960 ГОДУ НА БАЗЕ ПЕРМСКОГО ЦБК БЫЛА СОЗДАНА ОТРАСЛЕВАЯ НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКАЯ 
ЛАБОРАТОРИЯ, ВЫПОЛНЯВШАЯ РАБОТЫ КАК ДЛЯ КОМБИНАТА, ТАК И ДЛЯ ВСЕЙ ОТРАСЛИ.

Юбилей лаборатории

— Ваше отношение к 
«PRIME-Fluting»?

— Нашей команде техноло-
гов была поставлена задача – 
произвести новый инноваци-
онный продукт для рынка. Мы 
тщательно его разрабатыва-
ли, придумывали ему имя и он 
родился. Поэтому и отноше-
ние к нему, как к родному ре-
бенку – теплое. От замысла до 
воплощения прошел довольно 
короткий период, сейчас наш 
младенец вырос и стал прино-
сить хорошие показатели.

Ц е л л ю л о з н о - б у м а ж н а я 
промышленность, как и любая 
другая отрасль промышленно-
го производства, не стоит на 
месте, а постоянно развива-
ется. Новейшие технологии, 
которые мы сегодня исполь-
зуем, помогают нам быть пер-
выми. 

Блиц-опрос
Мы задали вопрос «Вы 

знае те, что такое PRIME-
Fluting?» всем, кто встретился 
нам сегодня на территории 
комбината. Вот какие ответы 
мы получили:

НЕТ
ВПЕРВЫЕ СЛЫШУ

ДА

ДРУГОЕ*

*Выбирая этот ответ, наши 
респонденты предлагали 

свои варианты, в числе кото-
рых было много интересных и 
неожи данных. Например: «кон-
ференция», «время», «название 
чая» и даже «сорт цветов».

Делаем вывод: о про-
дукции, которую выпускает 
наше предприятие, мы пока 
знаем далеко не все. Для тех 
читателей, кто планирует ов-
ладеть всей информацией о 
продуктах ПЦБК, в каждом 
номере нашей газеты публи-
куется рубрика «Знай свой 
продукт». 

Надеемся, после прочте-
ния этой статьи процент тех, 
кто сможет дать утвердитель-
ный ответ на вопрос «Вы знае-
те, что такое PRIME-Fluting?», 
будет гораздо выше. 

Пресс-служба

Р уководителем кол-
лектива лаборатории 
на протяжении дол-

гих лет была Валентина Пет-
ровна Доможирова, один из 
ведущих специалистов цел-
люлозно-бумажного произ-
водства.

Обладая выдающимися 
организаторскими способ-
ностями, Валентина Петров-
на сумела сплотить большой 
работоспособный коллектив 
научно-исследовательской 
лаборатории. НИЛ занима-
лась освоением производст-
ва, стандартизацией, а также 
разработкой и утверждением 
удельных норм расхода мате-
риалов и одежды машин.

Лаборатория участвовала 
в разработках технологий для 
таких цехов, как:

— цех полуцеллюлозы (в 
1966 году);

— КБЦ-1 (в 1968 году);
— обойная фабрика (в 

1972 году).
Практически каждая круп-

ная и мелкая работа, связан-
ная с технологией производ-
ства, проводилась с участием 
этих исследователей.

А какие замечательные 
люди работали и продолжают 
трудиться в коллективе ИЛ!!!

Я знаю эту дружную СЕ-
МЬЮ с 2001 года. Это именно 
СЕМЬЯ, в полном понимании 
этого слова, где все беспоко-
ятся друг за друга, помогают 
в трудную минуту и радуются 
успехам ближнего.

В день нашего юбилея хо-
чется вспомнить заслужен-
ных ветеранов-исследовате-
лей. Это люди-легенды!

В первую очередь хочется 
назвать самого справедливо-
го и мудрого начальника ИЛ, 
с которой мне довелось рабо-
тать, — Людмилу Васильевну 
Безматерных (время правле-
ния — с 1996 по 2008 год).

Л. В. Безматерных, Е. В. Белкина 

Она пришла на комбинат в 
1972 году простым лаборантом. 
Параллельно с работой обуча-
лась на химическом факультете 
ПГНИУ (вечернее отделение). 

Благодаря сильному харак-
теру ей все было по плечу. Меня 
всегда покоряли ее принципи-
альность, порядочность и чув-
ство такта. 

Сейчас это заботливая ба-

бушка и видный активист сове-
та ветеранов ГП ПЦБК.  

Обязательно нужно вспом-
нить нашу любимую и всеми 
уважаемую Анну Николаевну 
Долганову (время правления – 
с 2008 по 2011 год). 

 А. Н. Долганова

С 1974 года она в коллективе 
лаборатории, с успехом окончила 
учебу на дневном отделении ка-
федры ТЦБП в ПНИПУ и уже с 1983 
года работала инженером ИЛ.

Продолжение на стр. 3

Окончание. Начало на стр. 1

Мы создаем инновации

Вверху: Е. Е. Бочкарева, П. Н. Рожкова, А. Я. Исакова, Л. В. Безматерных,  
В. Н. Лядова, Г. Х. Сатонина, Г. Н. Филимонова, Г. Г. Бурылова.  

Внизу: В. Н. Завьялова, М. П. Катько, В. П. Доможирова, А. Н. Долганова, О. В. Мерзлякова. 
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11 апреля «САМ» собрал 
всех, кому не сидится дома, 
кто жаждет действия и хочет 
узнать что-то новое, побы-
вать там, где никогда не был, 
увидеть истинную красоту 
родного края. Была органи-
зована экскурсия по мар-
шруту «ДК Бумажник — город 
Горнозаводск (с посещени-
ем краеведческого музея) — 
гора Колпаки — стела Евро-
па — Азия — ДК Бумажник». 
В результате мы посетили 
две части света, наш путь 
составил 440 км и 12 часов. 
Мы побывали на высоте 614 
метров над уровнем моря, 
посетили «Музей моря» за 
тысячи километров от побе-
режья, увидели первые рус-
ские алмазы.

КБЦ № 1, РПО и ЦЦВВ:
«Всем очень понравилось 

восхождение на гору Колпа-
ки, прекрасные виды с нее и 
посещение краеведческого 
музея. Некоторые сотруд-
ники предприятия ездили в 
первый раз и теперь с нетер-
пением ждут новой поездки. 
Мы не только насладились 
природой, но и познакоми-
лись с интересной, веселой 
и активной молодежью на-
шего предприятия. Такие по-
ездки сплачивают коллектив. 
Хотелось бы поблагодарить 
организаторов экскурсии. 
БОЛЬШОЕ СПАСИБО!!!».

Андрей Емельянов, 
ТЭЦ:
«Заповедник Колпаки, па-

мятник природы, — одно из 
моих самых любимых мест. 
Середина весны — такое 
время, когда в городе уже 
есть сухой асфальт, а там, 
на Колпаках, до сих пор хо-
зяйничает зима. Снежный 
покров достигает высоты в 
метр. Ухватить частичку ухо-
дящей зимы, насладиться 
дикой природой и прекрас-
ными видами, открывающи-
мися с вершин Колпаков, — 
что может быть интереснее 
после трудовой недели?

Дорога до Горнозавод-
ска прошла легко и весело. 
Прибыв на место, мы от-
правились в «Музея моря». 
Было сложно представить 
себе «Музей моря» глубоко 

на суше. Здесь мы увидели 
ракушки всех форм и разме-
ров, клюв альбатроса, маке-
ты и чучела рыб, китовый ус 
и акульи зубы. Оказалось, 
что уроженец Горнозаводска 
собрал всю эту коллекцию во 
время своей службы элект-
риком на тихоокеанском 
судне. Второй частью экс-
курсии был музей минера-
лов. Здесь я впервые узнал, 
что первый алмаз в России 
был найден у нас, в Горноза-
водском районе.

Посещение музея было 
хорошим аперитивом перед 
прогулкой на Колпаки. Мы 
без отдыха взобрались на 
смотровую площадку, где по 
традиции я постоял босым на 
вершине скал.

Виды со смотровой пло-
щадки открывались волни-
тельные — внизу всюду лес, 
узкие полоски дорог змеи-
лись у подножия и убега-
ли вдаль. На севере можно 
было разглядеть размытые 
силуэты Басегов, а на восто-
ке величественно возвыша-
лась гора Качканар.

В завершение поездки 
мы сделали групповое фото 
на память у стелы на грани-
це Европы и Азии и отправи-
лись домой. Впечатления от 
первой вылазки на природу 
в этом году переполняли 
нас. Туристический сезон от-
крыт!».

Денис Куликов, 
цех гофротары № 1:
«Очередная поездка 

«САМ» оказалась не менее 
познавательной и интересной 
предыдущих. Неожиданное 
посещение «Музея моря» с 
многочисленной коллекци-
ей раковин, кораллов, медуз 
и рыб и смелый штурм горы 
Колпаки, которая находится на 
высоте 614 метров над уров-
нем моря. Волновались, что 
не будет видимости, но, как по 
заказу, небо прояснилось, от-
крыв нам прекрасные просто-
ры Пермского края. Выражаю 
особую благодарность нашим 
организаторам за прекрасно 
проведенные выходные».

Ведущий рубрики 
Антон Пономарев

ЛЮДИ

ПРИБЛИЖАЕТСЯ ВАЖНАЯ ДАТА – 70-ЛЕТИЕ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ. 

САМ-дайджест

Одна на всех — 
мы за ценой не постоим 

Свои профессиональные 
навыки Анна Николаев-
на с необыкновенным 

умением и щедростью переда-
вала нам. Жаль, что ее уже нет с 
нами. На 58-м году жизни Анна 
Николаевна умерла. Но память 
о ней всегда будет жива!

С особым чувством хочу по-
ведать о самом опытном и уме-
лом лаборанте за всю историю 
ИЛ – Елизавете Евгеньевне 
Бочкаревой. 

О ней мы всегда вспомина-
ем с теплотой. 

Стаж ее работы на комби-
нате – более 40 лет! Даже на 

пенсии она вносила свой по-
сильный вклад в работу ПЦБК. 

Сейчас Елизавета Евгень-
евна на заслуженном отдыхе, 
она любимая и заботливая ба-
бушка.

Вся трудовая биография 
этих замечательных женщин – 
пример верности однажды вы-
бранной профессии!

Мы гордимся тем, что нам 
посчастливилось работать с 
людьми-легендами! 

Екатерина Белкина, 
исследовательская 

лаборатория

Окончание. Начало на стр. 2

Юбилей лаборатории
614 метров над уровнем моря 

На ПЦБК помнят поколе-
ние героев, заботятся 
о тех, кто с нами; чтят 

тех, кого уже нет. В преддверии 
юбилея Победы мы расскажем 
еще о двух замечательных ве-
теранах нашего комбината и 
микро района.

Аркадий Михайлович Про-
стосердов — почетный житель 
микрорайона Голованово, учи-
тель истории, более 30 лет был 
директором школы № 123.

Аркадий Михайлович родил-
ся 15 ноября 1926 года в Воло-
годской области. Затем семья 
переехала в Петрозаводск. 
День, когда началась война, Ар-
кадий Михайлович помнит хоро-
шо. О войне объявили по радио, 
и все мужское население города 
экстренно направилось в воен-
комат. На второй день войны 
фашисты уже бомбили Петро-
заводск. Так для нашего героя 
закончилось детство. Но для 
фронта Аркадий был еще мал, и 
его отправили учиться ремеслу в 
Пермь, в то время еще — город 
Молотов.

«Вчерашних мальчишек и 
девчонок, с которыми я учился 
в ремесленном училище, отпра-
вили на завод. Там они начиняли 
фосфором бомбы и мины. Меня 
же после училища распределили 
в трамвайное депо в Разгуляе. 
Во время войны депо тоже было 
стратегическим объектом. В 
1944 году меня взяли в запасной 
полк, который дислоцировался 
в Кунгуре. Служить отправили в 
пограничные войска. И для меня 
началась служба на границе 

СССР с Ираном, на территории 
Азербайджана», — вспоминает 
Аркадий Михайлович.

9 мая 1945 года Аркадий 
Простосердов встретил теле-
графистом-радистом в своем 
отряде. Победе, конечно, ра-
довались все! Если слово «ра-
дость» может передать все чув-
ства, которые испытывали люди, 
понимая, что Родину отстояли, и 
воевать больше не нужно. После 
войны Аркадий Михайлович был 
направлен в Харьковское учили-
ще, продолжил службу, получил 
чин капитана. В Пермь вернул-
ся замполитом. Был военруком, 
заместителем директора школы 
№ 45. В 1963 году его назначили 
директором школы № 123, кото-
рую Аркадий Михайлович воз-
главлял до 1995 года.

Даже после 70 лет войны для 
каждого ветерана День Победы 
— особенный праздник. В этом 
году Аркадий Михайлович ждет 
эстафеты в Голованово. Он по-
прежнему неравнодушен к судь-
бе микрорайона, ставшего за 
многие годы родным: «Будущее 
микрорайона вижу процветаю-
щим! Уверен, что начнут рас-
селять ветхое жилье, займутся 
стадионом, школой. Жители Го-
лованово, ученики школы № 123 
снова начнут занимать лучшие 
места на олимпиадах и спарта-
киадах».

Елизавета Васильев-
на Возженникова родилась 
19 декабря 1932 года в Киров-
ской области, в деревне Селен-
ки. Она более тридцати лет про-
работала на нашем комбинате.

«Помню, что когда объявили о 
войне, все вокруг начали плакать. 
Сначала на фронт забрали стар-
шего брата, он погиб в 1942-м. 
За ним ушел средний и тоже по-
гиб. В 1943 году умерла мама. Я 
всю войну проработала в колхозе. 
Хотя и маленькая была — вместе с 
остальными детьми в поле рабо-
тала от зари и до зари. Младший 
брат ушел на фронт почти перед 
концом войны. Страшно было от-
пускать, но обошлось. Война за-
кончилась, мы победили», — рас-
сказывает Елизавета Васильевна.

В 1952 году Елизавета Воз-
женникова вместе с братом пере-
бралась в Пермь. Сначала работа-
ла в Лядах на кирпичном заводе. 
Через пару лет переехала жить и 
работать в Голованово. Тринад-
цать лет отработала в древесно-
массном цехе, затем семнадцать 
лет отдала обойной фабрике.

«Работу на комбинате вспо-
минаю с удовольствием. Труди-
лись дружно, выручали друг дру-
га и на производстве, и в быту. 
Да и сейчас поддержка чувству-
ется. Слава Богу, помогает совет 
ветеранов, общественный центр 
«Голованово», а в прошлом году 
молодые работники комбина-
та сделали в моей комнате ре-
монт», — делится Елизавета 
Васильевна. Подвиг ветеранов 
войны и тружеников тыла, кото-
рые не жалели своей жизни и «не 
стояли за ценой», переоценить 
невозможно. Благодаря их само-
отверженной работе в послевоен-
ные годы развивался комбинат и 
микрорайон Голованово. Мы обя-
заны им многим. Пусть День По-
беды напомнит нашим ветеранам 
светлые минуты юности; подарит 
воспоминания о ярких мгновени-
ях, о трудных победах и наполнит 
сердце оптимизмом.

Константин Кодочигов

От Курска и Орла
Война нас довела
До самых вражеских ворот.
Такие, брат, дела.
Когда-нибудь мы вспомним это — 
И не поверится самим...
А нынче нам нужна одна победа,
Одна на всех — 
Мы за ценой не постоим.

Булат Окуджава

Е. Е. Бочкарева
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БУМАЖНИК
Вместе к успеху!

Обучение через интерес

Итоги IT-конкурса

ПОЖАРНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ НА ПРЕДПРИЯТИИ – ЭТО НЕ ТОЛЬКО ОГНЕТУШИТЕЛИ И ПЛАН ЭВАКУАЦИИ НА 
СЛУЧАЙ БЕДЫ. 

10 АПРЕЛЯ БЫЛИ ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ КОНКУРСА НА ЗНАНИЕ ПАМЯТКИ ПО РАБОТЕ С ИТ-ОТДЕЛОМ.

На таком крупном пред-
приятии, как наше, где 
повышен риск возник-

новения пожаров, ежедневно 
несет боевое дежурство по-
жарно-сторожевая команда. 
Профилактической работой по 
снижению и уменьшению роста 
пожаров на предприятии за-
нимается отдел пожарной без-
опасности.

Культура поведения, кото-
рая формируется через основы 
безопасности жизнедеятельно-
сти, — одна из важнейших задач 
всей системы воспитания сов-
ременного человека. Ключевая 
роль в обеспечении пожарной 
безопасности в Группе пред-
приятий «ПЦБК» и безопасной 
жизнедеятельности отдельной 
личности и общества в целом 
отводится не просто инфор-
мированию, а воспитанию без-
опасного образа жизни.

На ПЦБК ежегодно прохо-
дит конкурс профессиональ-
ного мастерства среди добро-
вольных пожарных расчетов, 
где каждый работник может на 
прак тике отработать вопросы 
оказания первой помощи по-
страдавшему на пожаре, уз-
нать, как правильно потушить 
очаг возгорания первичными 
средствами пожаротушения.

Не менее важной задачей 
является и привлечение детей к 
вопросам пожарной безопасно-
сти, обучение их навыкам осто-
рожного обращения с огнем. 
Всем известно, маленькие дети 
— большие затейники и фанта-
зеры. По количеству придуман-
ных игр в минуту они обойдут 
любого. Но не всегда детские 
забавы бывают безопасны. 
Любопытство и тяга к ярким 
впечатлениям могут привести 
к опасной шалости — игре с ог-
нем!

Именно поэтому в преддве-

рии лета отделом пожарной без-
опасности Группы предприя тий 
«ПЦБК» совместно с ДК «Бу-
мажник» 14 апреля был органи-
зован детский конкурс «Мы за 
безопасность». В конкурсе при-
няли участие дети сотрудников 
компании, а также юные жители 
микрорайона Голованово в воз-
расте от 8 до 12 лет.

Участникам предстояло от-
ветить на вопросы викторины и 
пройти творческое испытание 
— нарисовать рисунок на тему 
«Берегись огня!». Все ребята 
приняли активное участие в со-
стязании и грамотно отвечали 
на вопросы по пожарной без-
опасности.

По итогам конкурса юные 
участники получили заслужен-
ные награды и призы:

I место — Василиса Лядова 
(дочь работника КБЦ-1 А.Л. Ля-
дова). Она награждена грамо-
той I степени и золотым кубком.

II место — Анастасия Лядо-
ва, награждена грамотой II сте-
пени и серебряным кубком.

III место — Елизавета Боя-

ринцева, награждена грамотой 
III степени и бронзовым кубком.

Особый приз «Статуэтка 
пожарного» получил самый ак-
тивный участник конкурса Влад 
Гагарин.

Выражаем благодарность 
всем участникам конкурса, а 
также организаторам — Группе 
предприятий «ПЦБК», ДК «Бу-
мажник», отделу пожарной без-
опасности.

Пользуясь случаем, по-
здравляем работников пожар-
но-сторожевой команды и от-
дела пожарной безопасности с 
профессиональным праздни-
ком — Днем пожарной охраны 
России и напоминаем читате-
лям о соблюдении правил по-
жарной безопасности в лесо-
парковых зонах в праздничные 
дни.

Будьте осторожны с огнем! 
Берегите свою жизнь и жизнь 
своих близких!

Оксана Рудакова, 
инженер отдела пожарной 

безопасности

Стало доброй традицией 
ежегодно проводить отчет-
ный концерт учащихся хо-
реографических отделений 
детских школ искусств города 
Перми.

18 апреля концертный зал 
Дворца культуры «Бумажник» 
гостеприимно распахнул свои 
двери, встречая юных танцо-
ров и талантливых препода-
вателей из ДШИ № 7, № 9, 
№ 11 и № 14. При информа-
ционной поддержке общест-
венного центра «Голованово» 
здесь состоялся настоящий 
праздник танца «Танцеваль-
ная весна-2015».

На сцене участники кон-

церта продемонстрировали 
достижения в классической, 
народной и современной хо-
реографии. 2014/2015 учеб-
ный год стал знаменательным 
для школ искусств — талант 
юных танцоров был высоко 
оценен жюри международ-
ных, всероссийских, краевых 
и городских конкурсов.

О. Г. Бычкова, 
зав. городским 
методическим 
объединением 

хореографических 
отделений, преподаватель 

МАОУ ДОД «ДШИ № 9»

«Танцевальная 
весна-2015»

Среда развития

План мероприятий посвященный 
празднованию Дня Победы

Всего в состязании 
приняли участие 9 со-
трудников ПЦБК — 

представители обоих произ-
водственных площадок, разных 
служб и отделов, высшего руко-
водства.

Разнообразие участников 
радует и демонстрирует широ-
кий интерес сотрудников ПЦБК 
к информационным технологи-
ям.

Конкурсанты ответственно 
подошли делу и подробно отве-
чали на вопросы. Жюри непро-
сто было определить победите-
лей, поэтому каждый участник 
получил в подарок оригиналь-
ную флэшку.

Особо были отмечены:
Анастасия Иванова (Служба 

промышленной безопасности) 
и Татьяна Иванова (ОДО) — за 
самый развернутый и ориги-
нальный ответ. Они награждены 
эргономичной клавиатурой.

Алсу Киндяшева (Служба 
продаж) и Надежда Поносо-
ва (производство гофротары) 
— за внимательное изучение 
памятки. Им презентовали бес-
проводные «мышки».

Сотрудникам ИТ-отдела 
было приятно получить пози-
тивные отзывы о своей работе. 
Вот один из них:

— Что из перечисленного 
в памятке на вашем рабочем 
месте работает не так, как 
описано?

— Если что-то 
из написанного не 
будет работать, я 
обязательно обра-
щусь в отдел ИТ!!! 
На данный момент 
все действует как 
отлаженный меха-
низм, и если слу-
чаются какие-то 
неполадки, то я 
подаю заявку, и все 

мои проблемы быстро решают-
ся. Спасибо за оперативность!

Напоминаем, что отдел ИТ 
работает на благо каждого со-
трудника ПЦБК.

Пожалуйста, обращайтесь в 
отдел ИТ с проблемами, вопро-
сами и предложениями.

Можете быть уверены, что 
ИТ-подразделение приложит 
все усилия для решения вашего 
вопроса.

Представляем победителей:
1. Дмитриева Дарья Валерьевна
2. Беккер Ирина Вячеславовна
3. Киндяшева Алсу Фаилевна
4. Куликов Денис Витальевич
5. Гимадеева Ирина Ринатовна
6. Иванова Татьяна Александровна
7. Иванова Анастасия Ивановна
8. Подъянова Инна Леонидовна
9. Поносова Надежда Ивановна

Мы используем лишь 10% возможностей нашего мозга. 
А. Эйнштейн

В некотором роде наш мозг 
— это те же мускулы. И ведет 
он себя точно так же, как любые 
мышцы нашего тела. Если вы их 
тренируете, то они становятся 
сильнее и лучше выдерживают 
возрастающие нагрузки. Но 
если вы позволите «интеллек-
туальной мускулатуре» ничего 
не делать или делать вполсилы, 
то, скорее всего, она ослабеет 
или совсем атрофируется.

Редакция газеты «Бумаж-
ник» и департамент персонала 
представляют своим читате-
лям новую рубрику «Среда раз-
вития», которая поможет мозгу 
всегда быть в тонусе. В каждом 
номере мы будем публиковать 
интересные задания, голово-
ломки и ребусы, на которые 
вам нужно будет найти пра-
вильные ответы.

Свои ответы можно при-
сылать на электронный адрес: 

среда развития@pcbk.perm.
ru или принести в письменном 
виде в отдел персонала, каби-
нет № 3 (здание проходной, 2-й 
этаж). Первые три человека, ко-
торые сообщат правильные от-
веты, получат призы. Спишите!

Задача № 1
В одной эскимосской де-

ревне жили 800 женщин. 3% 
носили серьгу в одном ухе. По-
ловина остальных носила две 
серьги, а половина не носила 
вообще. Сколько всего сережек 
было у женщин этой деревни?

Задача № 2
Какое минимальное число 

монет вам нужно, чтобы за-
платить точную цену любой 
вещи стоимостью от 1 цента до 
1 доллара при том, что сущест-
вуют монеты номиналом в 1, 5, 
10, 25 и 50 центов?

Наталья Попова

9 МАЯ

13:00 – 15:30
Уличное гуляние для ветеранов и жителей микрорайона «Покло-
нимся великим тем годам» (Площадь перед ДК «Бумажник»)

16:30 – 19:30
Торжественный вечер для ветеранов и тружеников тыла 
(Танцевальный зал ДК «Бумажник»)

10 МАЯ

13:00 – 15:00
Военно-спортивный праздник «Полоса препятствий «Победа» 
(Стадион «Бумажник»)


